

ZUSAMMENARBEIT INFOCLICK.CH – JUGENDFÖRDERUNG KT SOLOTHURN

DIE SOLOTHURNER JUGEND WIRKT!

Medieninformation

Solothurn, 10. Dezember 2009 - Dank Jugendmitwirkungstagen, die mittlerweile in neun Solothurner Gemeinden durchgeführt werden, konnten in den letzten Jahren unzählige Jugendprojekte umgesetzt werden – beispielsweise ein Radioprojekt in Zuchwil oder Graffiti-Workshops und –Events in Bellach und Selzach. Der Zwischenbericht der Jugendförderung Kanton Solothurn und von Infoklick.ch, Kinder- und Jugendförderung Schweiz zeigt, dass die Jugend im Kanton Solothurn wirkt.

Das Modell Jugend Mit Wirkung wurde zwischen 1996 und 1998 in der Berner Gemeinde Moosseedorf entwickelt. Im Zentrum steht der jährlich stattfindende Jugendmitwirkungstag, an dem Jugendliche und Erwachsene gemeinsam konkrete Projekte erarbeiten und sich danach auch gemeinsam für die Umsetzung einsetzen. Zwischen 2003 und 2005 wurde Jugend Mit Wirkung von Infoklick.ch, Kinder- und Jugendförderung Schweiz im Rahmen eines Pilotprojekts weiterentwickelt. Mittlerweile arbeiten über 90 Gemeinden in 18 Kantonen mit dem Modell, neun davon im Kanton Solothurn.

Der Erfolg von Jugend Mit Wirkung im Kanton Solothurn ist der engen Zusammenarbeit zwischen Infoklick.ch und der Jugendförderung Kanton Solothurn zu verdanken. Im März 2007 lancierten die beiden Projektpartner gemeinsam mit der Fachstelle Jugend Kanton Aargau ein dreijähriges Pilotprojekt zur Förderung von Gemeinden, die Jugend Mit Wirkung einführen möchten. Hierzu stellten beide Kantone ein Budget für die Startfinanzierung von neuen Gemeinden zur Verfügung – diese konnten sich 50% der Kosten eines ersten Jugendmitwirkungstages bis zu maximal CHF 2'000 vom entsprechenden Kanton finanzieren lassen.

Die Solothurner Gemeinden Bellach, Halten, Hofstetten-Flüh, Kriegstetten, Oekingen, Rodersdorf, Selzach, Subingen und Zuchwil sind bei Jugend Mit Wirkung aktiv und haben bereits mindestens einen Jugendmitwirkungstag durchgeführt. Die Ergebnisse können sich sehen lassen: In den Gemeinden Bellach und Selzach wurde dank Jugend Mit Wirkung ein Graffiti-Projekt durchgeführt, in Zuchwil produzierten Jugendliche ihre eigene Radiosendung, und in Subingen ist mittlerweile die Umsetzung eines Jugendtreffs in Planung. Am Mitwirkungstag in Hofstetten-Flüh überreichten die Jugendlichen bereits am Jugendmitwirkungstag der zuständigen Person der Behörden einen Antrag für ihr Graffiti-Projekt.

Die Trägerschaft ist mit den bisherigen Ergebnissen sehr zufrieden und strebt eine weitere Zusammenarbeit an. Interessierte Gemeinden können sich weiterhin unter www.jugendmitwirkung.ch/so informieren, wo auch der Zwischenbericht mit den Ergebnissen aus allen Gemeinden herunter geladen werden kann.

Jugend Mit Wirkung wird unterstützt von:



Stiftung Mercator Schweiz